



ENVIRONNEMENT, ROUTES



La traverse du bourg d'Abjat-sur-Bandiat vitrine du savoir-faire départemental

La traverse du bourg d'Abjat-sur-Bandiat a fait peau neuve. Le chantier, conduit sous maîtrise d'oeuvre du Département, a permis d'améliorer le cadre de vie et la sécurité de cet axe dont les nouveaux aménagements paysagers révèlent l'identité communale et rurale du bourg.

Publié le 02 septembre 2022

La commune d'Abjat-sur-Bandiat a décidé de refaire la traverse du bourg du village. Large, la route principale (RD96) induisait des vitesses de circulation élevées et laissait peu de place aux piétons et à la végétation avec un environnement essentiellement minéral.

Le chantier de réhabilitation de la traverse, réalisée sous maîtrise d'ouvrage du Département et accompagnée à hauteur de 64.000€ (sur un total de 235.000€), visait à répondre à plusieurs objectifs : améliorer le cadre de vie, améliorer la sécurité en réduisant la vitesse et mettre en valeur le bourg en favorisant le fleurissement et en laissant une place plus importante aux piétons.

La sécurité améliorée

La réduction de la vitesse s'est faite, d'une part, en réduisant la largeur de la voirie et, d'autre part, en créant des massifs fleuris de part et d'autre de la chaussée de manière à créer une sensation de rétrécissement pour les véhicules, phénomène particulièrement efficace.

Un tronçon de cette route à d'ailleurs était traité en zone de rencontre (vitesse limitée à 20km/h - priorité donnée aux piétons). Dans ce projet, l'idée était aussi de mettre en place une gestion intégrée des eaux pluviales en désimperméabilisant le bourg et d'utiliser chaque espace vert pour le stockage et l'infiltration des eaux pluviales afin de bénéficier des nombreux avantages de la gestion intégrée des eaux pluviales.

Un accompagnement du Pôle paysages et espaces verts

Ce projet de réaménagement du bourg s'inscrit pleinement dans la politique départementale d'aménagement durable du territoire. En outre, le pôle Paysage et Espace Verts y a été étroitement associé dans une perspective de labellisation « Villes et Villages Fleuris » dès la <https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/la-traverse-du-bourg-dabjat-sur-bandiat-vitrine-du-savoir-faire-departemental-22332544?>

définition du programme pour un accompagnement technique à la carte.

Un projet participatif

A travers la réalisation de ce projet, la commune d'Abjat-sur-Bandiat souhaitait que les habitants se réapproprient l'espace public. C'est ce qui a conduit les élus à associer la population en amont du projet afin de connaître les attentes des habitants. Afin de les convaincre une visite du village de Chédigny (village jardin situé en Indre et Loire) a été organisée ce qui a permis de lever certaines réticences.

Réalisation exemplaire, le réaménagement du bourg d'Abjat-sur-Bandiat est une vitrine de l'expertise qu'apporte le Pôle paysages et espaces verts. Dans ce cadre, il est amené à servir d'exemple aux autres collectivités qui souhaiteraient s'engager dans une démarche similaire.

La nouvelle traverse du bourg d'Abjat-sur-Bandiat

